
内 部 卓 話
「民法（債権法）大改正」 　　　　藤　岡　　　温　会員
１　現民法は、紆余曲折を経て明治29年に成立したもの。平成16年に口語化されたが、
一部を除き約120年間実質的な見直しなく、現在に至る。
　どのようにして取引形態などの大きな変化に対応してきたか。
→条文の記述がシンプルで抽象的であったため、時代の要請に合わせて合理的な解
釈をすることで（判例）、すき間を埋めてきた。
→換言すれば、条文を見ただけでは、現在の運用到達点が分からない事態になっており、また条文の解釈にも限
界があって、現代における成文法としての意義が揺らいでいた。

２　民法には、総則、物権、担保物権、債権総則、債権各論（契約）、事務管理・不当利得・不法行為、親族、相続
（家族法）の各パートがあるが、今回の改正は、契約・取引など債権法に関する基本的ルールについて、現在の
判例などを取り入れて、条文上明確化した。
→条文が説明口調になって、細かくかつ長くなった。
→六法の字が小さいので、読みづらい。
　平成29年５月に改正法成立、2020年４月１日から施行されることとなった。

３　例えば、個人の根保証、定型約款取引、法定利率、消滅時効、売主・請負人の責任、賃借人の原状回復義
務など多岐にわたる。

４　司法試験の受験時代に戻った感じで、関係書籍を読んでいる。

「2045年シンギュラリティ（技術的特異点）」 　　　　鴨　井　利　典　会員
「2045年問題」とは何か？
　コンピュータ技術が今のペースで発達し続けると、ある地点で「A・I」が人の知能を
超える、それが2045年であるという話です。この転換点を技術的特異点（シンギュラリ
ティ）と呼んでいます。不確かな予言のように思われますが、非常に現実性の高い問題
として大マジメに論じられています。
　コンピュータの進化は２年弱で２倍になると言われております。半導体の進化は頭打ちになりますが、その後、
量子コンピュータの実現等により同じ速度で進化しますので、2045年には8192倍になるという計算です。コン
ピュータのみならず全ての技術は共に進化するので世界の名だたる企業をはじめ国家ぐるみで未来を見据え
た様 な々研究が進んでいます。
2045年に何が起こるのか？ 
　仕事の半分は消滅し、コンピュータ仕掛けのソフトや機械、ロボットが代替えする。アメリカで
は製造業を中心に47%の仕事が機械に代わるとされています。
　一方、社会性や想像力が必要とされる仕事は残る。
これらの仕事はAI（人工知能）が取って代わるのは難しいとされています。
・カウンセラー、コンサルタント
・芸術家
・スポーツ選手
我々はどうするべきか？
　①過剰なこだわりは捨てる。本来のこだわりは、そのことの本質を指す一点のみと心得る。
　　→獺祭
　②組織のITリテラシーを上げる
　　→経営層自身がICTに心をひらく
　③概念する力を磨く
延長上で考えない。違うことを考える
反対側を想像する
いつも課題をかかえておく
芸術、デザイン、音楽、映画に興味をもつ
専門外の大量の情報を浴びる
人生、常に勉強です。そうでなければ人生と仕事に未来はありません。

出席の状況
会員数　54名（内出席免除　２名）　出席者数　43名　　欠席者数　11名
出席率　81.13％　　前々回訂正　86.79％　　　　
欠席者　福元，花房，原田，加戸，川本，河村，松村，大賀，丹治，山田，（渡辺）

ゲ　ス　ト
米山奨学生　グエン アイン トゥアン様

会 長 報 告 会　長　大　饗　よし江
　平成30年6月12日、米朝会談の成功を待ち望んでいるのは両国以外で日本ではない
でしょうか。拉致問題解決の朗報を早く聞きたいものと期待しています。ほんとうに
「今世紀で最も重要な会談の一つになる」と安倍首相の思いがどこまで反映されるの
でしょうか。

幹 事 報 告 幹　事　樋　口　芳　紀
① 児島東RCより7月1日からの例会場変更についてお知らせが届いておりますので回
覧いたします。

② 6月17日㈰家族親睦旅行にご参加の皆様は岡山駅西口、 7：15集合となっております
のでよろしくお願いいたします。

③ 本日例会終了後13：30より3F「トパーズの間」において「第７回被選理事・役員会」が開催されますの
で次年度理事・役員の皆様はご出席ください。

④ 財団室NEWS6月号、 他クラブ週報を回覧いたします。
S . A . A .  　 　　　
大饗会長 : 今世紀最大の会談と期待をしている米朝会談で拉致解決に一番の関心をもっています。
樋口幹事 : 今年最初のトライアスロンに行ってきました。広島の竹原港からフェリーで20分、大崎上島へ。海がき

れいでバイクも走りやすいとてもアットホームな大会でした。唯一、高低差100ｍ、山へ向かって走った
ラン2往復にはやられました。でも、天候もよく楽しめたのでスマイルします。

平松会員 : 森本会報部会長にご無理をお願いして、外国人無料健康診断の追加写真を掲載していただきまし
た。皆様のご協力に心から感謝申し上げます。

槌田会員 : 次の日曜日17日に本年度最終イベントの家族旅行があります。参加の方、宜しくお願い致します。
鈴木会員 : 結婚記念日にステキなお花ありがとうございました。我が家のように世界が平和になる事を願い、スマ

イル致します。
西岡会員 : 来週、再来週は仕事の為、例会を欠席しますのでスマイルします。
笠原会員 : 6月いよいよ今年も私の会社のシーズンになりました。今年もスタートダッシュできますようにスマイルします。
日笠（伸）会員 : 今年度も残りわずかとなりましたので、カウントダウンスマイルします。
児島会員 : 結婚記念日にお花を頂きましてありがとうございます。妻はとても感激していましたので夜間例会に来

る日も近いのではないかと思います。
橘高会員 : 私事ですが6月9日・10日と鹿児島へ行き、知覧特攻平和会館へ行って来ました。今回で5回目になりま

すが先人に感謝し、スマイルします。  
10件　36,000円（累計 1,392,000円）

第283回ゴルフコンペ ゴルフ同好会幹事　鈴　木　一　生
　6月13日、たけべの森ゴルフ倶楽部（参加12名）
　梅雨にもかかわらず、非常に良い天候の中でのラウンドとなりました。
結果は後半、スコアを伸ばした仲田会員が優勝、前後半ともに手堅くま
とめた野田会員が準優勝となりました。

野球同好会（今年度成績表） 野球同好会キャプテン　小　菅　英　司
　今季の岡山北西ＲＣ野球同好会の活動を成績表と共にご報告させて頂きます。今年度の試合結
果並びに個人の成績表は下記の通りですが、各選手の皆さん、思い描いたような成績が残せていま
すでしょうか。点の取り合いとなった試合が多く、取られても取り返す、最後まであきらめない北西ＲＣら
しい試合が多かったのではないかと思います。
　なかでも、高松西ＲＣさんとの“瀬戸大橋ダービー”は思い出深い、また記念すべき試合ではなかったでしょうか。1点差
で敗れはしましたが最後まで勝負がわからない、まさに激闘でした。高松西ＲＣさんには試合の準備、その後の懇親会まで
段取りよく取り計らっていただき、大変お世話になりました。
　秋には第35回全国ロータリークラブ野球大会が開催されます。大会のテーマは「野球を通じて親睦の輪を拡げよう」で
す。甲子園で活躍することを胸に誓い、それぞれがトレーニングに励み、一戦に臨みましょう。
　キャプテンとして来期も岡山北西ＲＣらしく怪我をせず、楽しく、笑いの絶えない試合をすることをお約束します。来シーズ
ンも皆様の熱いご声援の程、宜しくお願いします。

E-mail : hokusei@ok6rc.jp　http://okayama-hokusei-rc.jp
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（家族法）の各パートがあるが、今回の改正は、契約・取引など債権法に関する基本的ルールについて、現在の
判例などを取り入れて、条文上明確化した。
→条文が説明口調になって、細かくかつ長くなった。
→六法の字が小さいので、読みづらい。
　平成29年５月に改正法成立、2020年４月１日から施行されることとなった。

３　例えば、個人の根保証、定型約款取引、法定利率、消滅時効、売主・請負人の責任、賃借人の原状回復義
務など多岐にわたる。

４　司法試験の受験時代に戻った感じで、関係書籍を読んでいる。

「2045年シンギュラリティ（技術的特異点）」 　　　　鴨　井　利　典　会員
「2045年問題」とは何か？
　コンピュータ技術が今のペースで発達し続けると、ある地点で「A・I」が人の知能を
超える、それが2045年であるという話です。この転換点を技術的特異点（シンギュラリ
ティ）と呼んでいます。不確かな予言のように思われますが、非常に現実性の高い問題
として大マジメに論じられています。
　コンピュータの進化は２年弱で２倍になると言われております。半導体の進化は頭打ちになりますが、その後、
量子コンピュータの実現等により同じ速度で進化しますので、2045年には8192倍になるという計算です。コン
ピュータのみならず全ての技術は共に進化するので世界の名だたる企業をはじめ国家ぐるみで未来を見据え
た様 な々研究が進んでいます。
2045年に何が起こるのか？ 
　仕事の半分は消滅し、コンピュータ仕掛けのソフトや機械、ロボットが代替えする。アメリカで
は製造業を中心に47%の仕事が機械に代わるとされています。
　一方、社会性や想像力が必要とされる仕事は残る。
これらの仕事はAI（人工知能）が取って代わるのは難しいとされています。
・カウンセラー、コンサルタント
・芸術家
・スポーツ選手
我々はどうするべきか？
　①過剰なこだわりは捨てる。本来のこだわりは、そのことの本質を指す一点のみと心得る。
　　→獺祭
　②組織のITリテラシーを上げる
　　→経営層自身がICTに心をひらく
　③概念する力を磨く
延長上で考えない。違うことを考える
反対側を想像する
いつも課題をかかえておく
芸術、デザイン、音楽、映画に興味をもつ
専門外の大量の情報を浴びる
人生、常に勉強です。そうでなければ人生と仕事に未来はありません。

出席の状況
会員数　54名（内出席免除　２名）　出席者数　43名　　欠席者数　11名
出席率　81.13％　　前々回訂正　86.79％　　　　
欠席者　福元，花房，原田，加戸，川本，河村，松村，大賀，丹治，山田，（渡辺）

ゲ　ス　ト
米山奨学生　グエン アイン トゥアン様

会 長 報 告 会　長　大　饗　よし江
　平成30年6月12日、米朝会談の成功を待ち望んでいるのは両国以外で日本ではない
でしょうか。拉致問題解決の朗報を早く聞きたいものと期待しています。ほんとうに
「今世紀で最も重要な会談の一つになる」と安倍首相の思いがどこまで反映されるの
でしょうか。

幹 事 報 告 幹　事　樋　口　芳　紀
① 児島東RCより7月1日からの例会場変更についてお知らせが届いておりますので回
覧いたします。

② 6月17日㈰家族親睦旅行にご参加の皆様は岡山駅西口、 7：15集合となっております
のでよろしくお願いいたします。

③ 本日例会終了後13：30より3F「トパーズの間」において「第７回被選理事・役員会」が開催されますの
で次年度理事・役員の皆様はご出席ください。

④ 財団室NEWS6月号、 他クラブ週報を回覧いたします。
S . A . A .  　 　　　
大饗会長 : 今世紀最大の会談と期待をしている米朝会談で拉致解決に一番の関心をもっています。
樋口幹事 : 今年最初のトライアスロンに行ってきました。広島の竹原港からフェリーで20分、大崎上島へ。海がき

れいでバイクも走りやすいとてもアットホームな大会でした。唯一、高低差100ｍ、山へ向かって走った
ラン2往復にはやられました。でも、天候もよく楽しめたのでスマイルします。

平松会員 : 森本会報部会長にご無理をお願いして、外国人無料健康診断の追加写真を掲載していただきまし
た。皆様のご協力に心から感謝申し上げます。

槌田会員 : 次の日曜日17日に本年度最終イベントの家族旅行があります。参加の方、宜しくお願い致します。
鈴木会員 : 結婚記念日にステキなお花ありがとうございました。我が家のように世界が平和になる事を願い、スマ

イル致します。
西岡会員 : 来週、再来週は仕事の為、例会を欠席しますのでスマイルします。
笠原会員 : 6月いよいよ今年も私の会社のシーズンになりました。今年もスタートダッシュできますようにスマイルします。
日笠（伸）会員 : 今年度も残りわずかとなりましたので、カウントダウンスマイルします。
児島会員 : 結婚記念日にお花を頂きましてありがとうございます。妻はとても感激していましたので夜間例会に来

る日も近いのではないかと思います。
橘高会員 : 私事ですが6月9日・10日と鹿児島へ行き、知覧特攻平和会館へ行って来ました。今回で5回目になりま

すが先人に感謝し、スマイルします。  
10件　36,000円（累計 1,392,000円）

第283回ゴルフコンペ ゴルフ同好会幹事　鈴　木　一　生
　6月13日、たけべの森ゴルフ倶楽部（参加12名）
　梅雨にもかかわらず、非常に良い天候の中でのラウンドとなりました。
結果は後半、スコアを伸ばした仲田会員が優勝、前後半ともに手堅くま
とめた野田会員が準優勝となりました。

野球同好会（今年度成績表） 野球同好会キャプテン　小　菅　英　司
　今季の岡山北西ＲＣ野球同好会の活動を成績表と共にご報告させて頂きます。今年度の試合結
果並びに個人の成績表は下記の通りですが、各選手の皆さん、思い描いたような成績が残せていま
すでしょうか。点の取り合いとなった試合が多く、取られても取り返す、最後まであきらめない北西ＲＣら
しい試合が多かったのではないかと思います。
　なかでも、高松西ＲＣさんとの“瀬戸大橋ダービー”は思い出深い、また記念すべき試合ではなかったでしょうか。1点差
で敗れはしましたが最後まで勝負がわからない、まさに激闘でした。高松西ＲＣさんには試合の準備、その後の懇親会まで
段取りよく取り計らっていただき、大変お世話になりました。
　秋には第35回全国ロータリークラブ野球大会が開催されます。大会のテーマは「野球を通じて親睦の輪を拡げよう」で
す。甲子園で活躍することを胸に誓い、それぞれがトレーニングに励み、一戦に臨みましょう。
　キャプテンとして来期も岡山北西ＲＣらしく怪我をせず、楽しく、笑いの絶えない試合をすることをお約束します。来シーズ
ンも皆様の熱いご声援の程、宜しくお願いします。
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クラブ情報 クラブ情報 クラブ情報 クラブ情報 

前回６月11日の例会記録前回６月11日の例会記録前回６月11日の例会記録前回６月11日の例会記録
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西岡会員 : 来週、再来週は仕事の為、例会を欠席しますのでスマイルします。
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児島会員 : 結婚記念日にお花を頂きましてありがとうございます。妻はとても感激していましたので夜間例会に来

る日も近いのではないかと思います。
橘高会員 : 私事ですが6月9日・10日と鹿児島へ行き、知覧特攻平和会館へ行って来ました。今回で5回目になりま

すが先人に感謝し、スマイルします。  
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　梅雨にもかかわらず、非常に良い天候の中でのラウンドとなりました。
結果は後半、スコアを伸ばした仲田会員が優勝、前後半ともに手堅くま
とめた野田会員が準優勝となりました。

野球同好会（今年度成績表） 野球同好会キャプテン　小　菅　英　司
　今季の岡山北西ＲＣ野球同好会の活動を成績表と共にご報告させて頂きます。今年度の試合結
果並びに個人の成績表は下記の通りですが、各選手の皆さん、思い描いたような成績が残せていま
すでしょうか。点の取り合いとなった試合が多く、取られても取り返す、最後まであきらめない北西ＲＣら
しい試合が多かったのではないかと思います。
　なかでも、高松西ＲＣさんとの“瀬戸大橋ダービー”は思い出深い、また記念すべき試合ではなかったでしょうか。1点差
で敗れはしましたが最後まで勝負がわからない、まさに激闘でした。高松西ＲＣさんには試合の準備、その後の懇親会まで
段取りよく取り計らっていただき、大変お世話になりました。
　秋には第35回全国ロータリークラブ野球大会が開催されます。大会のテーマは「野球を通じて親睦の輪を拡げよう」で
す。甲子園で活躍することを胸に誓い、それぞれがトレーニングに励み、一戦に臨みましょう。
　キャプテンとして来期も岡山北西ＲＣらしく怪我をせず、楽しく、笑いの絶えない試合をすることをお約束します。来シーズ
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本日のメニュー（６月18日）　
煮　物　真鯛の荒炊き（牛蒡　青身　木の芽）
小　鉢　小松菜と揚げの浸し（糸花鰹）
造　り　二種盛り　妻一式（県産昔醤油）
温　物　茶碗蒸し餡掛け　振り柚子
御　飯　白御飯（岡山県産こしひかり）
赤出汁　（浅利　刻み葱　若芽　粉山椒）
香　物　三種

次回のメニュー（６月25日）　
海老とオレンジのサラダ　トラウトキャヴィア添え
牛フィレ肉のグリエとホワイトアスパラガスのロティ
　　　　　　　　　　　　フランボワーズとバジルの香り
デザート　　　パン

　　会報部会／森本剛仁・松村秀治・丹治康浩

例会情報 例会情報 例会情報 例会情報 

前回メニュー（6月11日） ： 豚のロースト

日笠
橘高
山田
家守
小菅
森本
仲田
槌田
熊野
西岡
鈴木
笠原
相原
助っ人

通　　算
8月24日

北西 vs グリーンソックス
12　対　7

9月2日
北西 vs 高松西RC
11　対　12

9月12日
北西 vs 住友林業
16　対　１

10月7日
北西 vs 朝日生命
12　対　5

5月9日
北西 vs 天満屋ＯＢ
14　対　19

打数 安打 打点 打数 安打 打点 打数 安打 打点 打数 安打 打点 打数 安打 打点 打数 安打 打点 打率

 3 1 2 4 2 2 3 0 2 2 0 2 4 1  16 4 8 250
 4 2 1 4 1 1       4 2  12 5 2 417
 3 2 3 2 2 2 2 1 3 3 1 3 1 1  11 7 11 636
 4 1 2 3 0 1 4 1 2 4 1 1    15 3 6 200
 4 1 3 2 2 3 4 3 1 3 0 1 3 1  16 7 8 438
 4 0 1 4 1 1 3 0  3 2 3 2 0  16 3 5 188
       4 3 3 1 0  3 1  8 4 3 500
          3 1 1 2 1  5 2 1 400
 2 0  0 0  1 0  4 1  1 0  8 1 0 125
    1 0  2 0 1 2 0     5 0 1 0
    1 0 1    0 0     1 0 1 0
 3 1  1 0     2 0 1 3 2  9 3 1 333
    2 0           2 0 0 0
 3 0  1 0  2 2 4       6 2 4 333
 30 8 12 25 8 11 25 10 16 27 6 12 23 9 14 130 41 51 315
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レクザムスタジアムにて


